

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Hasil analisis data menunjukkan bahwa variabel pendapatan per kapita (X1) terhadap indeks pembangunan manusia Provinsi Banten (Y), secara parsial variabel pendapatan per kapita (X1) berpengaruh signifikan terhadap variabel indeks pembangunan manusia Provinsi Banten. Hasil penelitian ini konsisten dengan penelitian yang dilakukan oleh Agustina Suparyati (2014). Namun tidak konsisten dengan penelitian yang dilakukan oleh Hadi Sasana (2012).
2. Hasil analisis data menunjukkan bahwa variabel pengeluaran pemerintah pada bidang pendidikan (X2) terhadap variabel indeks pembangunan manusia Provinsi Banten (Y), dapat dikatakan variabel pengeluaran pemerintah pada bidang pendidikan (X2) secara parsial berpengaruh negatif dan signifikan terhadap variabel indeks pembangunan manusia Provinsi Banten. Hasil penelitian ini konsisten dengan penelitian yang dilakukan oleh Heri Suparno (2014). Namun tidak konsisten dengan penelitian yang dilakukan oleh Sal Diba Susen Pake, George M.V. Kawung dan Antonius Y. Luntungan (2018) dan Sheila Sabrina (2019)

3. Hasil analisis data menunjukkan bahwa variabel pengeluaran pemerintah pada bidang kesehatan (X3) terhadap variabel indeks pembangunan manusia Provinsi Banten (Y), dapat dikatakan jika variabel pengeluaran pemerintah pada bidang kesehatan (X3) secara parsial berpengaruh negatif dan signifikan terhadap variabel indeks pembangunan manusia Provinsi Banten. Hasil penelitian ini konsisten dengan penelitian yang dilakukan oleh Sal Diba Susen Pake, George M.V. Kawung dan Antonius Y. Luntungan (2018). Namun tidak konsisten dengan penelitian yang dilakukan oleh Sheila Sabrina (2019).
4. Hasil analisis data menunjukkan bahwa variabel pendapatan per kapita dan pengeluaran pemerintah pada bidang pendidikan dan kesehatan secara bersama-sama berpengaruh signifikan terhadap variabel indeks pembangunan manusia Provinsi Banten. Hasil penelitian ini konsisten dengan penelitian yang dilakukan oleh Hasil penelitian ini konsisten dengan penelitian yang dilakukan oleh Sal Diba Susen Pake, George M.V. Kawung dan Antonius Y. Luntungan (2018).

B. Saran

Adapun saaran yang dapat diajukan penulis dari penelitian yang telah dilakukan antara lain:

1. Dalam penelitian ini penulis hanya menggunakan 4 kabupaten dan 2 kota, karena pada kota cilegon dan kota tangerang terdapat kekurangan atau keterbatasan data. Maka diharapkan kepada peneliti selanjutnya untuk mennggunakan semua kota dan kabupaten yang terdapat di

Provinsi Banten. Penelitian ini hanya menggunakan variabel pendapatan per kapita, pengeluaran pemerintah pada bidang pendidikan dan kesehatan terhadap indeks pembangunan manusia (IPM) di Provinsi Banten. Untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat menambah variabel lain yang berpengaruh terhadap indeks pembangunan manusia (IPM), misalnya dana perimbangan, kebijakan APBD, inflasi dan lain sebagainya.

2. Dalam penelitian ini hanya menggunakan periode tahun 2014 – 2018 saja, diharapkan penelitian selanjutnya dapat menambahkan periode sehingga dapat lebih mencerminkan kondisi indeks pembangunan manusia (IPM) di Provinsi Banten
3. Diharapkan penelitian selanjutnya dapat menambahkan objek penelitian sehingga tidak hanya 4 kabupaten dan 2 kota saja agar dapat mengetahui seberapa erat hubungan antar variabel.